

Más de 57 mil clientes permanecen sin servicio de electricidad hace 3 días

REGIÓN. Ante la preocupación de la población afectada, el delegado presidencial pide a las empresas traer brigadas auxiliares para acelerar la reposición.

Eduardo Henríquez O.
 cronica@australtemuco.cl

Cincuenta y siete mil 562 clientes de La Araucanía permanecen sin suministro eléctrico, desde el jueves (1), a raíz de los estragos que causó el reciente sistema frontal que trajo ráfagas de viento de hasta 100 kilómetros por hora y que hoy tiene desplegados a servicios de gobierno, municipios y empresas de electricidad para resolver una compleja situación que - a juicio de las autoridades de turno - no se veía desde el terremoto de 2010.

Si bien sólo en la mañana de ayer se había logrado reducir en un 30% el volumen de viviendas o familias afectadas por la falta de energía, la situación se ha prolongado por tres jornadas, lo que ha desatado una ola de reclamos de parte de la población, razón por la cual el delegado presidencial regional, José Montalva, informó ayer que ha solicitado a las empresas dar un giro a su estrategia para agilizar la tarea de reposición.

“Le estamos exigiendo a las empresas que traigan brigadas de otras regiones que tienen menos complicaciones que nosotros. La nuestra es una de las regiones más complicadas a nivel país y necesitamos rápidamente tener de nuevo la electricidad en muchas viviendas, sobre todo, en sectores rurales. Hemos definido la estrategia de priorizar los APR y los centros asistenciales de salud, y poder hacer frente a la necesidad que tenga alguna familia electrodependiente y que no esté registrada, y para ello hemos pedido que los municipios se contacten con esas familias a objeto de poder atenderlas vía Senapred, Servicio de Salud u otra”.

Montalva fue enfático a la hora de calificar la situación regional. “Quiero decirlo de forma muy clara: este es un tema urgente y grave. Y aquí se llevarán a cabo todas las responsabilidades una vez pase esta emergen-

“

Quiero decirlo de forma muy clara: este es un tema urgente y grave. Y aquí se llevarán a cabo todas las responsabilidades una vez pase esta emergencia”.

José Montalva.
 delegado presidencial regional.

cia. Pero hoy lo más importante es que todos los sectores que lleven muchos días sin suministro puedan volver a tenerlo”.

JORNADA 3

En palabras del seremi de Energía, Camilo Villagrán, la actual emergencia fue una “tragedia de proporciones”. “No se había visto un impacto tan grande a la infraestructura eléctrica desde 2010, esta vez, producto del viento, por ello, aquí no sólo se requiera la reposición, sino también la reconstrucción de los tendidos, lo cual podría tardar algunos días y dependerá del plazo que establezcan las empresas”.

Villagrán reiteró que la prioridad ayer la tuvieron los APR y los centros de salud afectados (Vilecún y Makewe), y destacó que, dado que en el peak de sistema frontal hubo hasta 600 fallas, lo recomendable es hacer una reparación distinta del sistema. “Dado que estos eventos van a ser más frecuentes por efecto del cambio climático, será necesario reconstruir para tener una infraestructura más resiliente”.

Por su parte, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, comentó que ayer por la tarde aún había más de 8 mil clientes sin suministro en distintos sectores de la comuna y para ello realizó coor-



LA RECONSTRUCCIÓN DEBIERA APUNTAR A UNA INFRAESTRUCTURA RESILIENTE, OPINA EL SEREMI DE ENERGÍA.

600

fallas de infraestructura eléctrica hubo en el peak del sistema frontal que afectó a la Región hace tres días.

dinaciones con CGE, Codiner y Frontel, a quienes el municipio hizo llegar información proporcionada por los vecinos.

“Estamos poniendo esfuerzos y mantenemos comunicación con la delegación presidencial y la Superintendencia de Electricidad y Combustible, y esperamos que esta emergencia se solucione lo antes posible”, destacó el edil.

La administración temucense se ha desplegado con 20 brigadas operativas, de tránsito y sociales para resolver situacio-



BRIGADAS MUNICIPALES DESPEJARON AYER LAS ÁREAS VERDES URBANAS.

nes, y particularmente, en el caso de familias que necesitan mantener medicamentos refrigerados y no tienen cómo, en los centros de salud municipal se ha estado distribuyendo hielo, como una medida paliativa.

Ayer, la directora regional de Senapred, Janet Medrano, confirmó que se anuncia un nuevo sistema frontal para la Región, con vientos y precipitaciones de normales a moderadas entre la tarde de hoy y del lunes. 